

Les Babigeots en Bretagne 25 Septembre 2005



photo 1 : le château des Ducs de Rohan à Blain (44)

Par Franck NEYERS, secrétaire AAE et Anne Marie FILLOUX, secrétaire adjointe AAE
Surgères, Responsable R&D produits céréaliers à L'ENILIA

Organisée par le Comité Bretagne de l'Association des Anciens Elèves de l'ENILIA, que nous remercions pour la qualité de leur manifestation, notre Assemblée Générale a eu lieu cette année en Loire Atlantique.

Après une collation de bienvenue, nous avons visité la fromagerie de BOUVRON, usine du groupe LACTALIS, tournée vers la production de fromages à pâtes pressées. Impressionnés par les activités, les équipements et les capacités de cette entreprise, les Babigeots ont vu une facette du métier de fromager, en rapport avec les contraintes de production moderne. Nous avons vu du matériel, des équipements, mais aussi des hommes, des métiers, des savoir faire, de la passion.

La visite a suscité de nombreuses questions de la part des participants. Nous nous sommes rendus à Blain où nous attendait un cocktail agrémenté de fromages de BOUVRON (Mimolette extra vieille, Gouda de 8 mois...). Une bonne ambiance, des contacts francs et chaleureux, des retrouvailles,

des débuts de négociation : toutes ces choses qui font que ces journées ravissent les Anciens qui se déplacent.

Photo 2 : les Babigeots autour du cocktail



Le repas fut à la fois un temps de discussion, d'échanges et l'occasion d'entamer notre Assemblée Générale : faire le bilan de la rentrée 2004, présenter les résultats aux examens, préparer les activités à venir. Le seul regret de cette journée fut sans aucun doute le manque de temps. Chacun ayant ses propres impératifs de retour, la soirée s'est poursuivie pour les plus téméraires par une soupe à l'oignon, ponctuée de souvenirs pour certains, d'espoir pour les autres. Il est cependant clair que pour tous ceux qui étaient présents, plusieurs rendez-vous ont été pris : **le « Bal des Babigeots » à Surgères le 29**

Janvier 2005, la prochaine Assemblée Générale qui aura lieu en Normandie et le « Centenaire de l'ENILIA », prévu en 2006.

Allocution de Jean - Pierre Frappier, Président du Comité Bretagne

« L'équipe bretonne, considérablement rajeunie par la venue de nouveaux membres, est heureuse de vous accueillir dans cette région et espère que vous passerez une bonne journée.

En tant que Président du Comité Bretagne depuis bientôt 10 ans, je voudrai remercier particulièrement les 4 nouveaux membres (Sandrine Desmars, Séverine Renault, Sylvain Delerue et Arnaud Virig) d'être venus spontanément nous épauler dans la préparation de cette journée. Il est heureux et réconfortant de trouver des jeunes qui veulent s'investir et perpétuer cet état d'esprit qui règne au sein de notre Amicale.

Cette journée, nous l'avons voulue laitière et conviviale.

La maîtrise de la qualité, de la traçabilité, des coûts de production, sont, dans l'univers concurrentiel actuel, des atouts indispensables et conditionnent la réussite. La Fromagerie de BOUVRON en est la parfaite illustration.

Un grand merci au groupe LACTALIS et à Philippe GROUSSARD, Directeur du site, de nous avoir permis cette visite.

Parce qu'une telle journée n'est possible sans la mobilisation de généreux donateurs, je voudrais remercier tous ceux qui ont contribué à la bonne organisation de cette journée, soit par un don, soit par une participation au plateau de fromages.

Sponsors : Tecnal, Danisco, DSM, Surepack Industrie, Indal, Definox, Sassaro, Groupe Lactalis, Pall et Johnson Diversey.

Participants au plateau de fromages : Sté Fromagère de Bouvron, Triballat Noyal, Sté Fromagère Ste Cécile, GLAC Surgères, Sté Laitière de Lanquetot, Les Maîtres Laitiers du Cotentin, Sté Laitière Lepetit, Coralis Agrilait, Sté Laitière de Retiers, Laiterie du Val d'Ancenis, ENILIA.

La partie conviviale se déroulera à Blain à quelques kilomètres de BOUVRON au « restaurant Cochin », situé au bord du canal de Nantes à Brest et face au très beau Château des Ducs de Rohan.

Les membres du Comité Bretagne vous souhaitent à tous une excellente journée. »

Photo 3 : qui a dit qu'il n'y avait que de très Anciens aux AG ?



Allocution de Jacques Pouhet, Président de l'AAE

« Nous voici à l'heure des remerciements et comme à l'accoutumé ils sont nombreux et variés.

Remerciements tout d'abord à vous qui êtes présents et fidèles, mais je reviendrai sur ce chapitre.

Je dois vous présenter les excuses de M. LACCHASSAGNE qui n'a pu se libérer pour cette Assemblée Générale. Cependant, la forte délégation du personnel de l'ENILIA prouve tout l'intérêt qu'elle porte à notre amicale en tant que force vive dans le destin de l'école. Leur présence nous honore.

Remerciements bien entendu au Comité Bretagne, à Jean - Pierre et à toute son équipe qui nous ont concocté cette journée si équilibrée et qui nous le savons se dépensent sans relâche à la cause qui nous est chère.

Je tiens, également à remercier les gens de chez LACTALIS qui nous ont organisé ce matin une visite qui compte d'un haut niveau technique, ce qui démontre, mais nous le savons, qu'on peut concilier professionnalisme et convivialité. Une fois de plus, les absents auront eu torts.

Je rebondis sur ces mots pour parler de la faible participation qui est devenue la règle dans nos assemblées. Notre rencontre d'aujourd'hui réunit 75 personnes, nous pouvions craindre le pire en

début de semaine ; merci donc aux inscrits de dernière minute qui nous ont permis de sauver cette rencontre.

Pourquoi sommes - nous si peu nombreux et à fortiori en Bretagne, Terre de l'agro alimentaire ? Nous pensons avoir, tout au moins partiellement, identifié le mal... Par exemple, si nous faisons un sondage dans l'assistance, nous mettrions en lumière qu'une faible minorité de non laitiers sont présents : 4 « représentants » des filières IA (scolaire et adulte) qu'il nous faut remercier de leur participation. Autre point : l'ENILIA a les plus grandes difficultés à assurer son recrutement et dans la population étudiante, les laitiers sont une espèce en voie de disparition. Comment capter ces « non laitiers » ? Tout ceci me diriez-vous n'est point très nouveau et a déjà fait l'objet de débats ou de communications.

Vous, les Anciens (jeunes ou moins jeunes), mettez votre savoir - faire au service de l'Ecole pour contribuer au recrutement ; faites de la pub ; vendez votre école. Et puis, une mise en garde : le « papy boom » n'est pas seulement un titre accrocheur dans les journaux, il y a une réalité derrière. Dans quelques années, demain, nous allons manquer de bras pour assurer la relève. Vos patrons, ou vous même, ne trouverez plus à Surgères un Babigeot tout formé, autonome, immédiatement opérationnel. On embauchera le premier venu ou tout comme... Et devinez qui se chargera de sa formation ? Croyez moi : c'est de nature à gâcher une fin de carrière, pensez y !

Cette nouvelle donne, car il s'agit bien de cela, l'Amicale doit la prendre en compte pour capter en son sein les « non laitiers ». Différentes

pistes sont à explorer : étoffer le bureau, faire des réunions spécifiques par filière, effectuer des visites à thème... Toutes les idées sont bonnes à prendre, tous les conseils seront écoutés.

J'ai l'impression de vous faire tomber dans la morosité et ce n'est ni le lieu, ni l'heure.

Pour prendre un peu de hauteur, je dirai que notre Amicale doit continuer à jouer son rôle auprès des jeunes et qu'elle doit aussi apporter son

concours en toutes circonstances à l'animation de l'Ecole. Elle doit conserver la vie qui lui est propre et il faut que l'on ait toujours plaisir à se retrouver entre nous comme aujourd'hui.

Continuons à donner l'image d'un groupe sain et uni, ouvert à tous et qui lutte farouchement en faveur de tous nos beaux métiers si souvent et si injustement cloués au pilori.

Enfin, et ce sera ma conclusion, je pense qu'être Babigeot en 2004, c'est adhérer à une morale, à une éthique, c'est donner la priorité à notre Ecole et à notre avenir professionnel.

Nous comptons sur vous pour faire passer ce message.

Merci à tous de votre attention et bonne fin de journée.

Compte rendu d'activité

Photo 4 : il n'est jamais trop tôt pour recruter



Point sur les effectifs ENILIA de la rentrée 2004 :

	Lycée				CFA - CFPPA							LUP
	BE PA	Bac Techno	BTS IA	BTS IL	Bac Pro	BTS IA	BTS IL	BTS QIABI	BP adultes	BTS Adultes	CS	
1 ^{ère} année	10	9	25	20	8	9	15	13				
2 ^o année	8	16	11	7	9	4	5	10	7	13	12	12

Total 2004 : 106 élèves, 73 apprentis, 32 adultes, 12 LUP

Rappel 2003 : 106 élèves, 66 apprentis, 31 adultes, 17 LUP

Résultats aux examens 2004 :

	Lycée			CFA - CFPPA						LUP
	Bac Techno	BTS IA	BTS IL	Bac Pro	BTS IA	BTS IL	BP adultes	BTS Adultes	CS	
Reçus :	11	16	13	5	8	5	5	3	6	17
Sur :	16	20	16	13	10	9	12	5	7	17
%	68	80	81	38	80	55	41	60	86	100

Evolution du nombre des cotisants des dernières promos (2001/2004) :

	CAP	BP	Bac Techno	Bac Pro	BTS IA	BTS IL	BTS APP IA	BTS APP IL	BTS TC	BTS AD	CS	LUP / IFDI	Tot.
2003/2004	0	0	0	1	1	4	1	0		1	1	2	11
2002/2003		0	0	1	6	6	1	7	1	1		3	26
2001/2002	1	1	1	1	0	0	1	3	1	7	0	1	18

Que faire pour inciter les jeunes à rentrer dans la logique AAE et à cotiser ?

Si le nombre des élèves a été stable en 2004, le nombre des cotisants ne permet plus à notre Amicale de vivre en autonomie ! Nos efforts doivent porter sur :

- une plus grande implication de l'AAE auprès des élèves ;
- une plus importante mise en avant de nos activités envers les élèves, mais aussi envers les Jeunes Anciens (ceci pour éviter que l'AAE ne soit que le relais du Service Emploi du réseau des ENIL et que les jeunes se détournent de l'AAE après leur insertion professionnelle).

L'année 2004 a vu la reconduction des activités habituelles envers les élèves (présentation de l'AAE aux premières années, aide à la recherche du stage, participation au bal, Formathon, aide à la recherche d'emploi). Malgré les discours clairs concernant le fonctionnement et les intérêts de l'AAE, les Jeunes Anciens ne nous connaissent toujours pas à l'issue de leur formation. 2005 doit impliquer de nouveaux engagements :

- participation accrue pour le bal des Babigeots (29/01/05), avec remise des diplômes aux jeunes diplômés de BTS et LUP ;
- Formathon ;
- initier au plus tôt les élèves aux projets du « Centenaire de l'ENILIA » ;

- présenter au plus tôt nos assemblées générales et modifier les thématiques de ces rencontres ;

Photo 5 : « convivialité et fromages font toujours bon ménage »



Les projets à venir

Bal des babigeots :

Reprise d'une dynamique : « Bal des deuxièmes années », portée par 4 chargées de projets.

Thème de la soirée : « **Au Paradis des Iles** », organisé autour d'un repas + soirée dansante ;

Durant la soirée, il y a aura une remise des diplômes et des bourses, remise du passeport AFDIL

Promotions concernées : BTS IA et IL, scolaires et apprentis, BTS adultes QIABI et LUP

Quelles seront les implications de l'AAE ?

Soutien logistique et organisationnel :

- Envoi de publicité, recherches des sponsors

- Sollicitation des Anciens pour le plateau de fromages et lots de la tombola
- Recherche de parrains (4) pour les différentes promos

Les Babigeots ont une carte à jouer pour montrer leur dynamisme : participer à cette soirée de fête, en étant présents, en contribuant à son bon déroulement (sponsoring, mécénat, participation au plateau de fromage). Une information complète sur cette manifestation aura lieu dans le prochain journal « Babigeot ».

Mise en place d'une rubrique « nouvelle des Anciens dans la Revue des Enil »

Nous allons nous efforcer de vous informer sur le devenir des Anciens de Surgères en profitant d'une tribune dans la Revue des ENIL. Une fiche synthétique nous permettra de suivre vos parcours et de vous rendre possible un accès de meilleure qualité aux informations liées à votre promotion.

Site Internet :

Il est en ligne ! Rendez-vous sur le site de l'ENILIA (www.enilia.com), puis cliquez sur l'onglet « **L'emploi dans les IAA** », et enfin cliquez sur « **Association des Anciens Elèves** ». Surfez, promenez vous et aidez nous à faire progresser ce site. Attention, le formulaire d'inscription en ligne ne fonctionne pas en envoi direct !

Si vous souhaitez vous inscrire en ligne, il faut copier cette fiche et l'envoyer par mail : AAEenilia@wanadoo.fr

Compte rendu financier :

La situation financière de l'Association est très difficile dans la mesure où les rentrées de cotisation ne permettent plus de couvrir le fonctionnement d'une année, ce qui a pour conséquences de diminuer le fond de roulement.

Cette situation ne pourra pas durer au delà de 2005 dans les conditions de recettes actuelles.

Je vous invite donc à répondre favorablement à notre appel, tant au niveau de votre participation active au développement de votre association, qu'à l'appel à cotisation qui sera envoyé fin novembre : soyons rigoureux et ne laissons pas traîner le précieux chèque qui reste le principal facteur de survie de l'AAE. Obligeons nous à renvoyer ce chèque au plus tôt afin que nos finances nous laissent plus de lisibilité au plus tôt. Nous en avons besoin pour mener à bien les projets que nous envisageons.

Objectif : premier passage dans la revue en décembre 2004.

Prochain journal Babigeot

Départ du prochain journal en semaine 48, remise des articles en semaine 45 ;

- le mot du président ;
- le mot du Trésorier / du Secrétaire ;
- le point sur le site Internet ;
- bilan AG Bretagne
- chiffres des examens et rentrées
- annonce « Bal des Babigeots » (29/01/05)
- annonce « Formathon » (01/02/05)
- appel cotisation
- livre sur les glaces
- lancement « Centenaire ENILIA »
- infos : BP, BTS, ITII (formation pour adultes)
- info LUP IL

Orientations des travaux de l'AAE pour l'année 2005

- Projet Centenaire : manifestation prévue pour 2006 – vous pouvez déjà réserver cette date. Préparez également vos photos de promotions,

faites - nous les parvenir, nous nous chargerons de préparer les expositions (toutes les photos sont intéressantes, qu'elles soient sérieuses ou plus comiques). Des informations sur les différentes manifestations et activités suivront sur chacun de nos supports.

- Mobilisation des IA et autres formations :

Les quelques représentants présents ce jour sont chargés de porter la bonne parole pour que tous se retrouvent dans notre Association, sans distinction de filière ou de secteur d'activité. **L'AAE est l'Association de TOUS LES ANCIENS ÉLÈVES de Surgères.**

- Préconisation pour l' AG de Normandie 2005 :

D'ores et déjà, il est prévu non pas une, mais deux possibilités de visite, couvrant les secteurs de l'IL et de l'IA. Alors aidons les organisateurs, et remercions - les en étant encore plus nombreux qu'aujourd'hui en Bretagne.



Photo 6 : M. Groussard qui nous a accueilli dans son entreprise



Photo 7 : une belle assiette issue du plateau de fromage



Photo 8 : un groupe en tenue avant la visite de la fromagerie

Retrouvez toutes les photos de notre AG sur le site de l'AAE !

Suite à une erreur de traitement des données en notre possession, nous souhaitons faire paraître le message d'un de nos sponsors. Nous profitons donc de ces pages pour corriger la parution erronée sur le support de notre AG :



INDAL SA, est spécialisé dans le nettoyage et l'hygiène à la carte.

PME française, fournisseur à la fois des entreprises fleurons mais aussi de beaucoup de PME du secteur alimentaire et du secteur de la production laitière, nous pouvons être votre interlocuteur privilégié dans ces domaines.

La dimension de notre entreprise permet encore le dialogue entre personnes soucieuses de trouver avant tout les solutions techniques à vos problèmes, adeptes du travail sur le terrain et efficaces dans le suivi et l'optimisation des procédures de nettoyage / désinfection.

Nous vous rappelons que la plupart des produits de notre gamme sont conformes au cahier des charges concernant le mode de production et de préparation biologique.

Nous avons par ailleurs d'excellentes solutions à vous proposer en cas de problèmes de rejets avec les produits de nettoyage et désinfection sur vos sites. (rejets phosphatés notamment).

Il faut aussi souligner que les produits à base d'acide peracétique sont généralement très bien adaptés à ces deux préoccupations. Notre société, en tant que fabricant français, porte son effort sur ces produits, et contribue à la notification de cette substance dans le cadre de la directive européenne 98/8CE sur les biocides.